

Fecha <b>04.12.2025</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>6</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

# “Sin riego no hay siembra, cosecha ni alimentos”

**ALELHÍ SALGADO**

*—nacion@eluniversal.com.mx*

“Con este derecho al agua producimos alimento, ¡que no se nos retire!”, reclamaron agricultores que ayer cercaron la Cámara de Diputados para exigir que la reforma a la Ley General de Aguas mantenga la vigencia y transmisibilidad de las concesiones existentes.

Los campesinos ejercieron presión al Poder Legislativo con más de 100 tractores que estacionaron en los accesos al recinto, con la exigencia de frenar cualquier cambio que ponga en riesgo la continuidad de su producción.

Advirtieron que sin certeza sobre las concesiones de agua, miles de unidades agrícolas quedarían en vulnerabilidad frente a la nueva Ley General de Aguas.

“Si nos cambian las reglas actuales de la posesión del agua, nuestras tierras son las principales afectadas y con ellas las personas a las que alimentamos. Lo que nos preocupa es no saber si el próximo año tendremos permiso para sembrar o si tendremos que dejar la parcela vacía. No estamos aquí por gusto, estamos porque sin agua no hay cosecha, y sin cosecha no hay manera de seguir viendo del campo, ni produciendo alimento”, dijo a EL UNIVERSAL Miguel Martínez, campesino de Atlixco, Puebla.

“No queremos afectar a nadie, pero llegar a un bloqueo nacional es lo único que hace que el gobierno volteé a vernos. Llevamos meses pidiendo diálogo y nadie escucha, o escuchan a su modo, por eso estamos dispuestos a movernos en todo el país, porque lo que se

decide en esta ley nos afecta a todos en el país, no sólo a un estado o a una región”, opinó Javier Quezada, cultivador de trigo en Pénjamo, Guanajuato.

Las organizaciones rurales insistieron en que el debate legislativo no puede ignorar el impacto que tendría la reforma sobre la operación diaria de miles de parcelas.

Explicaron que la posibilidad de perder los derechos de agua heredados durante generaciones introduciría incertidumbre adicional en un sector que ya enfrenta altos costos de producción, bajos precios en el mercado, escasez de apoyos y gran inseguridad.

Es así que, para muchos, la permanencia de las concesiones de agua es el elemento que permite sostener la actividad agrícola en regiones dependientes del riego.

Frente al Palacio Legislativo de San Lázaro, voceros de diversas agrupaciones advirtieron que los cambios planteados en la iniciativa apuntan a procesos de renovación más rígidos y a criterios técnicos que miles de productores no podrían cumplir sin infraestructura adicional.

Señalaron que, aunque modernizar el uso del agua es una necesidad reconocida, la falta de programas de acompañamiento coloca a pequeños y medianos agricultores en desventaja frente a las nuevas disposiciones.

Aunque advirtieron que las manifestaciones continuarán este día, integrantes de caravanas que partieron desde la zona centro del país reiteraron que la protesta no busca confrontación, sino que se les escuche antes de que la reforma avance al pleno. ●

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2  
 \$ 41610.00  
 Tam: 285 cm<sup>2</sup>

Fecha <b>04.12.2025</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>6</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

**MIGUEL MARTÍNEZ**  
Campesino de Atlixco, Puebla

**"Si nos cambian las reglas actuales de la posesión del agua, nuestras tierras son las principales afectadas y con ellas las personas a las que alimentamos"**



Decenas de productores agrícolas bloquearon los accesos a San Lázaro con más de 100 tractores para exigir su derecho al agua.